### Oyem-Bitam 15

### Oyem/Distribution de carburant /Après quelques jours de sécheresse dans les stations-service

## Retour progressif à la normale



Des véhicules attendant désespérément d'être servis, aussi bien dans les stations-service..

**PME** 

Oyem/Gabon

DEPUIS plusieurs jours, toutes les stations-service d'Oyem, chef-lieu de la province du Woleu-Ntem, connaissent une pénurie de carburant . L'essence et le gas-oil y sont devenus des denrées rares.

D'où de nombreuses et longues files d'attente de véhicules constatées chez les trois distributeurs de la ville que sont Oilibya, au carrefour de la SEEG (Société d'énergie et d'eau du Gabon), Total, au Centreville et Petro Gabon, au quartier Ngouéma.

Certains automobilistes passent des journées entières, avec l'espoir d'avoir quelques litres d'essence ou de gas-oil. Les plus téméraires passent même la nuit sur place, sans avoir la moindre goutte de carbu-

Une situation qui a causé de nombreux désagréments auprès des populaautres transporteurs du chef-lieu du Septentrion. Plusieurs véhicules de transport en commun, notamment des taxis et « clandos » sont en



... qu'aux abords de celles-ci.

arrêt forcé, à cause de l'absence de carburant.

Et si la situation s'est nettement améliorée depuis lundi, avec le réapprovisionnement constaté chez Pétro Gabon et Oilibya, force est de reconnaître qu'il n'était pas facile, la semaine dernière, de se déplacer d'un endroit à un autre à Oyem. Pis, il fallait compter sur « dame » chance pour espérer rallier Bitam ou Mitzic en empruntant un véhicule au départ du chef-lieu du Woleu-Ntem.

Le transport étant sérieusement perturbé, certains automobilistes sont même obligés de traverser les frontières, parfois avec des bidons, pour s'approvisionner soit à Kyè-Ossi ou Ambam (Cameroun), soit à Mengomo et Ebibeyin (Guinée équatoriale).

Les responsables des stations-service que nous avons tenté de rencontrer, n'ont pas daigné se prononcer sur cette pénurie de carburant qui pénalise plusieurs automobilistes. Toutefois, il faut dire que cette situation est due, en partie, à l'arrivée dans la ville, de grosses cylindréés appartenant à certains can-



attendre le carburant.

didats aux élections couplées des législatives et locales, dont le premier tour a eu lieu samedi dernier dans tout le pays.

Souvent à la tête des cortèges d'une vingtaine de véhicules, voire plus, « certains candidats faisaient le plein de ces véhicules tous les jours et emportaient parfois de la réserve dans les grands fûts, avant de rallier leurs circonscriptions électorales », a indiqué un jeune « pompiste » dans l'une des stations-service. Le gas-oil surtout, était très recherché par ces propriétaires de véhicules.

Selon une autre source anonyme, « les responsables de ces stations-service auraient reçu des instructions de la part des autorités locales, afin de réserver le stock restant dans leurs cuves, pour les véhicules des forces de l'ordre retenues pour sécuriser les opérations électorales. » Une information que nos reporters ont tenté de vérifier auprès des personnes concernées. Sans succès. Mais, fort heureusement. les choses sont en train de revenir progressivement à la normale, a-t-on constaté sur place lundi dernier.

#### Bitam/Action sociale

# Il offre des bacs à ordures à la mairie et une salle multimédia aux jeunes



Remise symbolique...



... des bacs à ordures.



Une vue de ...

**SSB** 

Bitam/Gabon

CANDIDAT du Parti démocratique gabonais (PDG) dévainqueur dernières législatives pour le compte de la commune de Bitam, Tony Ondo Mba vient d'offrir une trentaine de bacs à ordures (10 de 770 litres et 20 de 240 litres) au service de la voirie municipale. C'était à la faveur d'une cérémonie présidée par son représentant, Macaire Edzang Ondo. Ce don a été réceptionné par le maire de la ville, Jean-Pierre Obiang Zué Beyeme et d'autres fils du terroir.

Ce geste vient à point nommé, tant l'administration municipale fait quotidiennement face à l'incivisme de certains usagers, qui jettent les ordures dans des endroits non recommandés, et qu'il va falloir pourvoir certainement d'équipements de collecte. Présent à Bitam où il a battu dernièrement campagne dans le cadre des élections qui viennent d'y être organisées, Tony Ondo Mba a pu qui viennent d'y être organimesurer l'étendue des difficultés auxquelles sont exposés les agents de la voirie dans le ramassage et la collecte des détritus. Aussi, a-til décidé de faire un geste à leur endroit, qui a d'ailleurs été apprécié, dans la mesure où celui-ci participe à la lutte contre l'insalubrité dans la

En plus de cette action citoyenne et sociale, les jeunes

de la commune ont été également à l'honneur, à travers la mise en service d'une salle multimédia, spécialement ouverte pour eux afin de les

aider à s'initier à l'outil informatique et bénéficier des avancées technologiques du

moment. Cette initiative vise en réalité

à faire en sorte que ces jeunes soient sainement occupés, de sorte qu'ils tournent le dos à l'oisiveté et aux actes contraires à la loi dans lesquelles certains d'entre eux brillent encore (vols, braquages, etc.).

D'ailleurs, il convient de dire que cet espace a toujours été réclamé par la jeunesse locale. Et voilà que ce projet est devenu une réalité. Outre la prestation de services, les usagers pourront y acheter du matériel informatique. Ce projet a abouti grâce à un partenariat avec "Bat Inno-

vation", qui est une structure spécialisée dans la formation et l'initiation à l'outil informatique, sur tous les plans liés dans ce domaine. Les jeunes de Bitam peuvent donc, désormais, y améliorer leurs connaissances et être plus utiles au pays en devenant des acteurs du développement capables de rivaliser avec semblables d'ailleurs.



... la salle multimédia mise à la disposition des jeunes.